



Restos de un poblado de una explotación de wolframio en la provincia de León

ABC

Cuatro investigadores de la Comunidad podrán seguir con sus proyectos gracias a las nuevas ayudas concedidas por la Fundación de Patrimonio Histórico de Castilla y León

Un legado de becas

FÉLIX IGLESIAS
VALLADOLID

La Fundación del Patrimonio Histórico de Castilla y León ha concedido en su décima edición cuatro nuevas becas de investigación sobre patrimonio histórico de entre el más de medio centenar de solicitudes recibidas desde las universidades públicas de la Comunidad. El propósito es fomentar un conocimiento más profundo y científico del legado cultural castellano y leonés, y en esta ocasión las propuestas premiadas abordan cuestiones como la divulgación a través de internet, el

funcionamiento y problemas de las techumbres de madera, las rutas del wolframio en El Bierzo (León), Zamora y Salamanca, y el poblamiento romano y tardoantiguo en el sureste de la provincia salmantina. En total, se concede un importe de 50.400 euros.

Las cuatro becas se dividen en una de dos años para investigaciones ya en curso y de mayor amplitud, orientada principalmente a la conclusión de tesis doctorales; dos más de un año para apoyar a investigadores que comienzan ahora sus trabajos y plantean objetivos a menor plazo; y una última de un año, la beca de investigación «Cabe-ro», para estudios sobre tratamien-

tos y materiales tradicionales en restauración arquitectónica.

Valeriano Piñero, licenciado en Comunicación Audiovisual por la Universidad de Salamanca, contará con dos años para completar su proyecto «El patrimonio cultural en Castilla y León y su difusión a través de internet. Un estudio comparativo interregional», dirigido por Juan José Igartua Perosanz, catedrático de la Universidad de Salamanca. «Internet es una herramienta esencial para promover el patrimonio, una de las mayores riquezas de la Comunidad». En su opinión, una web debe ser «de fácil uso, con una presentación clara y estar ac-

Multidisciplinar Los trabajos becados versan sobre internet, la arqueología, la minería y la restauración de la madera

tualizada». Por otra parte, una de las dos becas de un año se ha concedido a Diego Castro Franco, licenciado en Historia, para trabajar sobre «Las rutas del wolframio en Castilla y León», dirigido por José Javier Rodríguez González, profesor titular de Historia Contemporánea de la Universidad de León. «El legado de esta industria, de la que aún quedan interesantes restos industriales y materiales, podría perfectamente convertirse en rutas turísticas, incluyendo su aspecto medioambiental, para estas comarcas», afirma Castro.

La segunda beca de un año es la de Verónica Pérez de Dios, licenciada en Historia por la Universidad de Salamanca, para estudiar el «Poblamiento romano y tardoantiguo en el Sureste de la provincia de Salamanca», proyecto dirigido por María del Mar Zorzales Prieto, profesora titular de Arqueología de la Universidad de Educación a Distancia (UNED). Esta joven profesora quiere «poner en valor los yacimientos arqueológicos de la zona para hacer comprender su riqueza cultural, especialmente a los propietarios de los terrenos donde están, muchos dedicados al cultivo».

Patrocinio privado

La Fundación del Patrimonio Histórico mantiene, desde el año 2006, el patrocinio de la empresa Cabero Edificaciones, que aporta 12.000 euros para una de estas becas. En esta edición se ha asignado a la arquitecta Isabel Fernández Rodríguez, para trabajar sobre «Intervenciones estructurales en la carpintería de armar de Castilla y León», dirigida por Luis-Alfonso Basterra Otero, catedrático de construcciones arquitectónicas de la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de la Universidad de Valladolid. La beneficiaria de la beca precisa que «el objetivo es crear un programa sistematizado para la recuperación de las estructuras de madera en el patrimonio monumental y artístico».